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Infante fue encontrado a salvo por vecinos:
Momentos de angustia vive familia
tras desaparición de menor de 10 años
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Este domingo se define:
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medidas para segunda
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Fútbol Amateur Valle Aconcagua:
Esta tarde Afava decide
cómo y cuándo reanuda
su competencia
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Exgoleador igual piensa volver:
Ángel Vildozo descartó
que vaya a ser el técnico
de Unión San Felipe
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Superintendente reelecto:
Seis nuevas máquinas
llegan este 2022 a
compañías bomberiles
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PELIGRO LATENTE.- Esta es la postal de todos los días en calle Combate Las
Coimas, frente a la Plaza de Armas. Los stands de los comerciantes crearon un
verdadero túnel de carpas, los clientes se arremolinan en la vereda y algunos
olvidan que aún seguimos en pandemia y peor aún, que circula ya en nuestra
ciudad la nueva variante Ómicron del Coronavirus, más contagiosa aún que la
variante Delta. ¿Qué hará usted para protegerse? (Foto Roberto González Short)

Cuatro concejales
piden inhabilidad
de exalcalde Beals
Requerimiento pretende demostrar que hubo notable
abandono de deberes y/o falta a la probidad del exedil

Medida busca impedirle ejercer cargos públicos

Pág. 5Pág. 5Pág. 5Pág. 5Pág. 5

Christian Beals vuelve a ser noticia
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¿Qué hacer en caso de Repitencia Escolar?
El Decreto 67:

Una nueva mirada Educativa

Llegó final de año y asu-
mir que un hijo no pasó de
curso es una situación com-
pleja para cualquier familia.
Sobre todo porque la repi-
tencia conlleva una carga
negativa que genera un des-
gaste emocional y psicoló-
gico, debido a ideas como:
que sólo le pasa a los estu-
diantes flojos y que se han
farreado los estudios duran-
te todo el año. Siendo un
prejuicio lamentablemente
instalado en nuestra cultu-
ra. El tema de la repiten-
cia escolar no puede estu-
diarse en forma genérica
ya que cada caso es único
e incluso en ocasiones vol-
ver a hacer un curso es
aconsejable para ciertos
estudiantes. Un ejemplo
son los niños o adolescen-
tes que presentan un grado
de inmadurez, y que luego
de ser evaluados por profe-
sores y el equipo de espe-
cialistas, se determina que
no es recomendable promo-
verlo de curso. Como lo se-
ñalábamos por un sesgo cul-
tural a veces los padres se
resisten porque ven la repi-
tencia como algo punitivo.
También existen los casos
en que un alumno pasa el
año con promedios míni-
mos, debido a que sus pro-
fesores hicieron vista gorda
al problema y en el curso
superior deberá enfrentar
más exigencias que, obvia-
mente, no podrá aguantar.
Por eso nos encontramos
casos de estudiantes que en
4º básico aún no saben leer
o desconocen las operacio-
nes básicas. En casos de este
tipo se sugiere a los padres
la repitencia, señala el espe-
cialista.

Dentro de las factores de
la repitencia en primer lugar
podemos señalar: Factor
madurez. Es posible que el
estudiante, a pesar de tener
la edad cronológica adecua-
da para estar en el curso en
el que se encuentra, no pre-
sente el desarrollo en el ci-
clo vital correspondiente.
Factor cognitivo. Motiva-
ción, concentración, aten-
ción y memoria son proce-
sos esenciales en el apren-
dizaje. El estudiante puede
estar presentando dificulta-
des en alguna parte de este
proceso, y a pesar de estu-
diar no obtiene buenos re-

Este libro, del poeta chile-
no Christian Formoso, nos su-
giere una película futurista en
donde su protagonista debe
escarbar hasta llegar al núcleo
de los componentes del univer-
so. El viaje se concreta me-
diante un carro, suponemos de
supermercado, que nos lleva al
centro del mall de la vida. El
carro es un caleidoscopio que
nos engaña la vista entre poe-
mas y relatos alucinantes acer-
cándonos a radiografías capri-
chosas con luces de neón en
medio del desierto y un torbe-
llino de palabras se confunden
con la lluvia en la ventana
mientras una oscura energía se
impone al teclado del guionis-
ta. El viaje, ahora circular, se
sobrecarga de atmósferas as-
fixiando el aire de los túneles
subterráneos y de los parade-
ros celestiales. Pero algo nos
empuja y nos envuelve en la
cadena de sus pensamientos y
como migas nos compactamos
para sobrevivir al huracán y
llegar algún día, acaso lejano,
a la meta de nuestros íntimos
deseos.

La montaña. Fantasmas y
aullidos cercando de ecos tu
pecho. Y otro pulso acechan-
do la garganta. Sudor de san-
gre en las hojas. Tres sonidos:
árbol, ciervo, viajero. Tres vo-
cales. Trailer difuso del viaje.
Puedes llevar la montaña en
el pecho, pero aún tendrás que
aprender a llegar a ella. A su-
bir al camino a la cima. A es-
cuchar y a mirar en la cima la
sima de esos ecos. (pág. 47)

Dos voces avanzan parale-
lamente hacia el corazón del
mall cada cual con su discurso
y su estética del paisaje y de

sultados. Factor hábitos. Si
no hubo hábitos de estudio ins-
talados, durante los años era
muy factible que el estudiante
no lograra un buen resultado.
Cuando se quiere obtener un
logro se debe avanzar hacia él.
Tener un calendario de Google
con fechas importantes, cono-
cer estrategias de aprendizaje
y aplicarlas, estudiar una can-
tidad determinada por día, dor-
mir alrededor de ocho horas,
practicar deporte y alimentar-
se sanamente, son algunos de
los hábitos de quienes obtie-
nen éxito académico. Por últi-
mo Factor ambiental o so-
cial: Situaciones tensas como
la separación de los padres, un
contexto académico poco gra-
to, el no tener un lugar apro-
piado para estudiar (sin co-
nexión a internet), el tener res-
ponsabilidades inadecuadas
para la edad como el cuidado
de hermanos menores, son ge-
neradoras de un alto grado de
cortisol, también llamada ‘la
hormona del estrés’, la cual tie-
ne dentro de sus consecuencias
el dificultar la capacidad de
aprendizaje y adquisición de
ansiedad, angustia o una de-
presión.

¿Pero qué podemos ha-
cer como padres si nuestro
hijo repite de curso? ¿Qué
podemos hacer sí considera-
mos que dicha repitencia es
injusta? ¿A quién podemos
acudir? Para todas estas con-
sultas debemos detenernos a
estudiar el Decreto 67 de Eva-
luación y Promoción del Mi-
nisterio de Educación. El de-
creto 67 del 31/12/2018 habla
de normas mínimas nacionales
sobre evaluación, calificación
y promoción para los alumnos
que cursen la modalidad tradi-
cional de la enseñanza en los
niveles de educación básica y
media.

¿Cómo impacta el Decre-
to 67 en la repitencia? Ahora

con la nueva disposición del
decreto 67, se realiza una tran-
sición desde una repitencia au-
tomática a una excepcional,
considerando las actuales re-
glas numéricas como un gru-
po de alumnos en riesgo. La
importancia de alerta tempra-
na en la promoción escolar
para explicar este proceso, este
decreto propone una ruta de ac-
ciones para la escuela en dos
grandes instancias, la primera
radica en la prevención me-
diante el mejoramiento conti-
nuo de la cultura escolar y sus
prácticas y la segunda, en ge-
neración de acciones remedia-
les oportunas. ¿Cómo opera la
promoción de estudiantes en
riesgo?

El especialista señala que
el nuevo paradigma nos des-
plaza desde la repitencia auto-
mática a la promoción automá-
tica, en donde la decisión de
no promoción de un estudian-
te en particular debe ser toma-
da desde el establecimiento
(consejo de profesores, equi-
po de gestión y profesionales
de la educación como psicólo-
gos, etc.) considerando diver-
sos datos educativos de cada
estudiante. En palabras sim-
ple: Si nuestro hijo repite, el
establecimiento educativo
debe presentar un informe
detallado del porqué de di-
cha determinación consen-
suada por un consejo escolar
y a su vez informar a los pa-
dres cuáles son los Objetivos
de Aprendizajes (OA) y Ob-
jetivos de Aprendizaje
Transversales (OAT) no ad-
quiridos por el estudiantes y
el plan remedial a trabajar
el próximo año.

«El estudio no se mide por
el número de páginas leídas en
una noche, ni por la cantidad
de libros leídos en un semestre.
Estudiar no es un acto de con-
sumir ideas, sino de crearlas y
recrearlas.»   Paulo Freire

los elementos arrojados a la
cinta giratoria: montañas, ce-
rros, fantasmas, ciervos, lobos,
campos de influencia econó-
mica, producto interno bruto,
mercado laboral y un largo et-
cétera de mensajes que se con-
traponen cayendo cuesta aba-
jo, donde la sangre se despa-
rrama a borbotones y alguien
nos abrirá la llave de la fórmu-
la mágica, para nunca más vol-
ver a superficie. Eso es lo que
busca el director de este film
de terror: una película absurda
que, entre elementos kafkia-
nos, se ríe ante nuestros ojos
desorbitados y lagañosos
mientras el corazón bombea en
el barranco. Pero la realidad
nos golpea con su rostro más
duro al corroborar un informe
fuera de foco:

Existen situaciones -las
menos- donde los campos de
influencia parten con un alto
número de relaciones, pierden
parte de ellas y finalmente las
recuperan. Hay casos que
mantienen su influencia con
pocas variaciones, otros que
retroceden sus campos. L.
Summers recomienda más mi-
gración de industrias sucias a
países menos desarrollados,
donde las altas tasas de mor-
talidad infantil y las bajas ex-
pectativas de vida hacen que
menos vivan sufriendo sus
efectos (pág. 54)

Lo anterior lo asimilamos
a un paisaje borroso que nadie,
absolutamente nadie, desea
explorar. Pero lo más probable
sea que nos acostumbremos a
esos pasajes del horror, y de
vez en cuando hagamos zap-
ping para ocultarnos en el ros-
tro de la luna.

Siempre he creído que los
países subpoblados de África
no están suficientemente con-
taminados. La preocupación
por un agente patógeno que
aumenta de uno a un millón las
posibilidades de cáncer será,
obviamente, mucho mayor en
un país donde la gente vive lo
suficiente como para tener
cáncer que en un país donde
la tasa de muerte de niños me-
nores de cinco años es del 200
por mil (pág. 56)

Políticos, Cristo, Satanás,
Diosas y humanos grotescos se
desenvuelven en una esceno-
grafía hollywoodense a punto
de desplomarse. Relatos y poe-
mas ondulantes que nos re-
cuerdan algunas escenas del
Libro rojo de Carl Jung, en el
sentido de las imágenes, el
tiempo, el desplazamiento de
los personajes.

El epicentro del corazón
del mall se aloja en una pági-
na web que, como agujero ne-
gro, conserva en secreto la
materia prima que sostiene el
universo. En esa red virtual
quedan atrapados el protago-
nista y Divine sumándose otros
personajes -Neme, Calavera y
Almeja-. El relato se deriva
entre ciencia ficción y cuento
fantástico, atravesando las po-
sibilidades de la palabra escri-
ta, donde una voz en off des-
vela la clave del epicentro:

Hay físicos famosos que
postulan un universo no de
átomos sino de bits. Que han
visto la realidad pixelada. Que
han llegado al corazón del es-
pacio-tiempo. ¿Qué más han
visto? Bits y operaciones digi-
tales. Solo bits y operaciones
digitales.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Autoridades adoptan medidas para segunda vuelta presidencial de este domingo

Autoridades políticas y policiales coordinan medidas para la elección presidencial de se-
gunda vuelta de este domingo.

• Nuevos recorridos de transporte gratuito
y el no cierre de algunas calles son parte
de las acciones adoptadas para la elec-
ción.-

A pasos agigantados se
viene la segunda vuelta pre-
sidencial en donde todos los
chilenos y chilenas debere-
mos elegir a quien guíe los
destinos de nuestro país por
los próximos años. Una
elección que se espera sea
reñida en las urnas, pero con
la tranquilidad de siempre
en el proceso en sí de vota-
ción de las personas.

Es por esto que autorida-
des políticas y policiales se
reunieron para coordinar
algunas nuevas medidas de
cara al balotaje de este fin de
semana, considerando algu-
nos pequeños inconvenien-
tes que se registraron en la
votación del mes pasado.

En este sentido el dele-
gado presidencial provin-
cial, Boris Luksic, explicó
que «hay que recordar que
esta es la misma elección, es
por así decirlo, la segunda
patita de la elección. Se
mantienen los mismos 19
locales en la provincia y la

novedad es que no hay
constitución de mesas el día
sábado para los vocales de
mesa. Los vocales son exac-
tamente los mismos y si-
guen cumpliendo su fun-
ción. Es la misma elección,
por lo tanto. ya no es nece-
sario elegir presidente, se-
cretario o comisario de
cada mesa».

El delegado además in-
dicó que «hemos modifica-
do algunos recorridos que
se estuvieron haciendo des-
de las zonas alejadas a los
locales de votación, y van
a ser comunicados a más
tardar el jueves. Pero la
tranquilidad es que van a
estar cubiertos todos los lu-
gares y sectores que los al-
caldes manifestaron la ne-
cesidad de movilización».

Eso sí, esta vez los reco-
rridos de locomoción gratui-
ta para las personas de todas
las comunas de la provincia,
tendrá una modificación en
sus horarios y flujo de má-
quinas. «Por el contrato que
existe es un recorrido que va
a partir a las 10:00 de la
mañana desde su punto de
origen a los locales de vota-
ción, y va a volver desde el
lugar de votación o donde se
asigne a las 13:00 horas»,
detalló Boris Luksic.

Respecto de alguna so-
licitud para alguna eventual
celebración de la gente una
vez ya conocido el resulta-
do del domingo, Luksic sos-
tuvo que «no hay todavía
solicitud para alguna cele-
bración ni tampoco para
algún cierre de campaña

que son este día jueves».
Finalmente y conside-

rando algunas quejas de las
personas en la elección pa-
sada, en la que reclamaban
por las filas al exterior de los
locales de votación e inclu-
so el cierre de los colegios
cuando aún iba gente cami-
no a sufragar, la autoridad
provincial señaló que si hay
gente para votar, tiene que
entrar al establecimiento a
votar, de lo cual se ocupará
el encargado del Servel para
este proceso en la provincia.
«No creo que ahora sea ne-
cesario que las filas sean al
exterior de los locales, por-
que la elección es mucho
más rápida, no creo que la
persona tome más de un
minuto para votar. Hace-
mos un llamado para que la
gente del Servel vea que las
filas se pueden hacer al in-
terior de los colegios sin
ningún inconveniente».

Por su parte el adminis-
trador municipal, Hernán
Herrera, precisó que «los
nueve locales de votación

ya están en poder del mu-
nicipio y se está estructu-
rando todas las instalacio-
nes referentes a las urnas
de votación».

Herrera además dijo que
se pidió a Carabineros eva-
luar algunos cierres de calles
que provocaron algunos
problemas en la elección pa-
sada. «Hemos distinguido
nodos críticos referentes al
cierre de calles, es por esto
que esta va a ser con mayor
flexibilidad, se ha tratado
con carabineros sobre todo
en el sector del colegio Por-
taliano y el Liceo Cordillera
donde se producen algunos
problemas, tratando si de
evitar que los vehículos y las
personas se estacionen fren-
te a los locales de votación
para permitir un mejor ac-
ceso», indicó.

Finalmente, desde Cara-
bineros fue el teniente coro-
nel Mauricio Guzmán
quien detalló el trabajo de la
institución durante los días
previos y en la elección pro-
piamente tal, haciendo hin-

capié en que se irá evaluan-
do en el transcurso de la jor-
nada la necesidad o no del
cierre de algunas calles.

«Al igual que la vez pa-
sada ya tenemos nuestros
servicios planificados para
nuestra provincia, comen-
zamos el día antes (sábado
18) con la vigilancia exte-
rior de los colegios, y el mis-
mo día desde las 06:00 de
la mañana estamos en el
perímetro exterior, la idea
brindar seguridad a las
personas que van a votar y
lógicamente resguardar lo
que es la elección antes, du-
rante y después de este acto
cívico», señaló Guzmán.

Respecto del cierre de al-
gunas arterias sanfelipeñas,
el teniente coronel sostuvo
que «vamos a ir viendo y
evaluando la afluencia de
público y la congestión ve-
hicular, si es que necesaria-
mente hay que hacerlo lo
haremos, sino, mantendre-
mos los pasos abiertos para
que sea un tránsito más ex-
pedito».

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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   ASOCIACIÓN GREMIAL
DE DUEÑOS DE CAMIONES
      DE SAN FELIPE

CITACIÓN

Por orden del Sr. Presidente, tengo el agrado de citar a usted a
Reunión Extraordinaria, según artículo veintiuno de los Estatu-
tos, a efectuarse el día Sábado 18 de Diciembre del 2021, a las
11:00 hrs. en primera y a las 11:30 hrs. en segunda citación, en
el local de "Asoducam A.G.", Avda. Chacabuco Nº 84. Roga-
mos su asistencia y puntualidad.

TABLA
1.- Lectura del Acta Anterior.
2.- Nombramiento de: Comisión electoral y candidatos.
3.- Elección de Directorio.
4.- Varios

HECTOR QUIJANES ALLENDES
SECRETARIO

San Felipe, 13 de Diciembre de 2021

EXTRACTO NOTIFICACION

RIT : C-157-2021 GUERRA/OLGUÍN F. Ing.: 23/02/2021
RUC: 21- 2-2215226-4 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-157-2021,
respecto del niño ENOC ISAIAS OLGUÍN TRONCOSO, nacido
el 31 de mayo de 2018, hijo de doña ANGELI TERESITA
TRONCOSO TRONCOSO y de don ABRAHAM ENOC OLGUÍN
GALLARDO.

Por resoluciones de fecha 16 y 19 de noviembre de 2021, se
ordena notificar a doña ANGELI TERESITA TRONCOSO
TRONCOSO R.U.N.: 16.077.120-8, de la resolución de
audiencia preparatoria de fecha 26 de agosto de 2021, la
resolución de folio 90 y la presente resolución, mediante
notificación por avisos. Lo anterior, de conformidad a lo prescrito
el artículo 27 de la Ley 19.968, en relación al artículo 54 del
Código de Procedimiento Civil.

Doña ANGELI TERESITA TRONCOSO TRONCOSO debe
comparecer a la audiencia de juicio a prestar declaración de
parte, bajo apercibimiento del artículo 52 de la ley 19.968.

Se ha ordenado citar a las partse a AUDIENCIA DE JUICIO
PARA ELDÍA 13 DE ENERO DE 2022 A LAS 10:00 HORAS EN
SALA UNO del Juzgado de Familia de San Felipe.

La audiencia decretada procedentemente se realizará a través
de VIDEOCONFERENCIA, para lo cual las partes deberán
conectarse a a la siguiente ID:

ID: SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833

Se cita a las partes conforme a lo prescrito por los artículos 21,
52 y 59 de la ley 19.968.

SAN FELIPE, A VEINTIDÓS DE NOVIEMBRE DE DOS MIL
VEINTIUNO.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

EXTRACTO

Por resolución de fecha 07 de Diciembre del 2021, en los au-
tos Rol V-215-2021, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
se concedió la posesión efectiva de la herencia testada que-
dada al fallecimiento de doña Ana del Carmen León Sepúlve-
da, a doña Ximena del Rosario León Sepúlveda, en su cali-
dad de heredera de los bienes de la causante, según testa-
mento otorgado ante el Notario público de San Felipe, don
Jaime Polloni Contardo, con fecha 20 de Enero del 2011. Sin
perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. Se or-
denó protocolizar el inventario simple y practicar las publica-
ciones legales.                                                                    15/3

EXTRACTO

Por resolución de fecha 07 de Diciembre del 2021, en los au-
tos Rol V-224-2021, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
se concedio la posesión efectiva de la herencia testada que-
dada al fallecimiento de don Jaime Miguel Alfaro Alfaro, a don
Miguel Ignacio Alfaro Flores y a doña María Verónica Alfaro
Meneses, en su calidad de herederos de los bienes del cau-
sante, según testamento otorgado ante el Notario público de
San Felipe, don Alejandro Sepúlveda Valenzuela, con fecha
15 de Julio del 2009. Sin perjuicio de otros herederos de igual
o mejor derecho. Se ordeno protocolizar el inventario simple y
practicar las publicaciones legales.                                   15/3

CITACIÓN

 Se cita a Asamblea General Ordinaria de Socio de la Corpora-
ción Club Aéreo de Los Andes a celebrarse el día 29 de diciem-
bre del año 2021, a las 19:30 horas, para efectuar las eleccio-
nes de Directorio, a realizar en su sede social ubicada en Calle
San Rafael nº 5000, Comuna de Los Andes.

                                                                     La Directiva.

CORPORACIÓN CLUB AÉREO DE LOS ANDES

¡Atención estudiantes! Aún hay plazo para sacarse la foto de la TNE 2022
Sólo deben
tomarse la
fotografía los
alumnos que el
próximo año
cursen quinto
básico, primero
medio o primer
año de educación
superior o
quienes nunca
han tenido una
TNE. (Referen-
cial)

• Apenas un 6% de los estudiantes que
pasarán a quinto básico, primero medio o
ingresarán a la educación superior y que
requerirán un nuevo pase, han realizado
este trámite inicial. Frente a estas bajas
cifras, Junaeb llama a los estudiantes a que
se acerquen a los módulos habilitados a
lo largo del país o ingresen al capturador
online antes del 31 de diciembre, de lo con-
trario, no contarán con su nueva TNE du-
rante el inicio del año escolar 2022.

La Junta Nacional de
Auxilio Escolar y Becas (Ju-
naeb) realizó un llamado a
los estudiantes que aún tie-
nen pendiente el trámite de
la TNE, a que se acerquen a
los puntos de toma fotográ-
fica más cercanos o ingre-
sen al capturador online,
para que no pierdan la po-
sibilidad de obtener tarifa
rebajada en el transporte
público.

Es así como el director
nacional de Junaeb, Jaime
Tohá, destacó la necesidad
de este proceso, dado que
«considerando el regreso a
clases presenciales el 2022,
es importante que las y los
estudiantes que requieran
su TNE realicen la captu-
ra fotográfica durante el
mes de diciembre. Este
paso inicial permitirá que
comiencen su trámite den-

tro de los plazos y reciban
su tarjeta en marzo del
próximo año para el inicio
del año escolar», recalcó la
autoridad.

La captura fotográfica
está disponible en todo el
país en las oficinas TNE,
como también en módulos
de atención que se encuen-
tran recorriendo diferentes

comunas para acercar el
beneficio a todo el territorio.
Todos los módulos y ofici-
nas se encuentran habilita-
dos con los protocolos sani-
tarios exigidos por la auto-
ridad. Cabe destacar que
solo deben tomarse la
fotografía los alumnos
que el próximo año cursen
quinto básico, primero me-
dio o primer año de educa-
ción superior o quienes
nunca han tenido una
TNE.

Otra modalidad dispo-
nible de toma fotográfica es

a través de un capturador
online, donde los estudian-
tes podrán ingresar desde
un celular Android o com-
putador a
tomatelafoto.junaeb.cl/
capturador-alumno/,
seguir las instrucciones y
subir la imagen. Para ambas
modalidades, presencial u
online, no olvidar tener a
mano el carné de identidad.

La Tarjeta Nacional Es-
tudiantil es un beneficio

para alumnos desde quinto
básico, hasta la educación
superior con cobertura uni-
versal durante los 365 días
del año, las 24 horas del día.
Este apoyo del Estado bus-
ca facilitar la permanencia
de los estudiantes en el sis-
tema educacional, a través

de una rebaja en el pasaje
del transporte público, la
que puede implicar un aho-
rro de hasta 68% en el valor
del pasaje.

Para conocer el listado
de oficinas TNE y módulos
de atención itinerante, pue-
den revisar en www.tne.cl
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Cuatro concejales presentan requerimiento
de inhabilidad contra ex edil Christian Beals

Christian
Beals,
exconcejal
y exalcalde
suplente
de San
Felipe.• El texto firmado por los actuales conce-

jales Ricardo Covarrubias, Guillermo Lillo,
Rafael Sottolichio y Basilio Muena, podría
dejar al ex alcalde suplente impedido de
ejercer cargos públicos.-

Cuando ya pensábamos
que las teleseries políticas
en San Felipe habían queda-
do atrás tras la elección
municipal, hoy al parecer
comenzamos a vivir una
nueva temporada de una
serie que pareciera nunca
deja de sorprender.

Y es que cuatro conceja-
les de nuestra ciudad (Ri-
cardo Covarrubias, Gui-
llermo Lillo, Rafael So-
ttolichio y Basilio Mue-
na), han presentado un re-
querimiento de inhabilidad
en contra del exconcejal y
exalcalde suplente, Chris-
tian Beals Campos.

Según explicó el aboga-
do patrocinante de los edi-
les, Juan Carlos Manri-
que, «esta es una acción
de la justicia electoral en
la que la ley contempla la
posibilidad en que un pla-
zo de hasta seis meses una
vez que la autoridad haya
dejado el cargo, se puede
pedir su inhabilitación por
un plazo de cinco años
para participar de cual-
quier acto electoral o ejer-
cer algún cargo en el sec-
tor público, cuando se con-
vence la justicia que esa
persona ha incurrido en
alguna de estas dos causa-
les, o notable abandono de
deberes o falta a la probi-
dad».

El profesional, que tam-
bién defendió al ex alcalde
Patricio Freire en la de-
manda que presentó el pro-
pio Beals, señaló además
que en este requerimiento
«se describen seis capítulos,
algunos que configuran
notable abandono de debe-
res, aquellos casos en los
que hay notabilidad donde
hay una remarcada y ex-
presiva falta de cumpli-
miento de deberes tales
como precaver el patrimo-
nio municipal, no endeu-
darlo más allá de la cuen-
ta, no cumplir con el deber
de supervisión, por ejemplo
fraccionar contratos para
saltarse las prohibiciones
de la contratación directa,
contratar personas sin títu-
lo acreditado, entre otros».

Manrique además preci-
só en cuanto al tema de las
faltas a la probidad, que «se
califica en la falta del deber
de supervisión, cuando se
deja hacer y se hace lo que
uno quiere, cuando impone
un estilo que va más allá de
la norma».

Un largo proceso es que
comienza con la admisibili-
dad de este requerimiento
por parte de la justicia elec-
toral, el que incluso puede
durar varios años. «La jus-
ticia electoral tiene amplias
facultades, durante la tra-

mitación del expediente que
puede durar hasta tres
años, puede ser que si se
establece se pueda denun-
ciar a la fiscalía si es que se
establece algún tipo de de-
lito».

El abogado también de-
talló que durante la gestión
de Beals como alcalde su-
plente de la ciudad, hubo
ciertos temas con trabaja-
dores de la entidad edilicia
los que también están pre-
sentes en este requerimien-
to. «Hay personas a las
cuales unilateralmente se
les bajó de grado afectan-
do la carrera funcionaria,
cuestión que no se puede.
Hay gente que se le subió
voluntariosamente de gra-
do, cuestión que tampoco se
puede», indicó.

Otro de los puntos pre-
sentes en este escrito de más
de cien páginas, son los lla-
mados ‘tratos directos’. En
este sentido el abogado
Manrique sostuvo que «las
contrataciones directas en
algunos casos de bienes o
servicios cuyo beneficio
municipal no era inmedia-

to, es también un asunto
que tendrá que ser tasado
por la justicio electoral,
porque si bien hubo algu-
nos reproches, sin embar-
go, lo que reclaman los re-
quirentes es que no fueron
oídos, simplemente se les
pasó en silencio y se impu-
so una manera de ver las
cosas que no se adecúa a las
reglas que están vigentes y
los informes de contraloría
que lo reprocha concreta-
mente».

«¿QUIÉN ESTA
DETRÁS DE ESTO?»

Por su parte el ex conce-
jal y ex alcalde suplente
Christian Beals, señaló que
«lo primero que me sale a
la mente es que ¿tienen la
capacidad económica para
contratar ese abogado?,
que es un abogado caro a
nivel nacional, ¿quién está
detrás de esto?».

«Está bien que me te-
man. Cuando yo inicié el
proceso contra Freire como
concejal, había un dicta-
men de la corte suprema y
fue lo que determinó su sus-

pensión, pero había un fa-
llo en tribunales», agregó el
médico de profesión.

El ex edil además se re-
firió al actuar de los cuatro
concejales en ejercicio. «Me
llama la atención que estos
concejales durante siete
meses hayan sido absoluta-
mente ciegos para pedir a
la actual administración
que investigue los casos de
dineros dando vuelta, son
500 millones de Citelum,
Sercotec tiene 40 millones
dando vuelta, el pago de los
parquímetros es responsa-
bilidad absoluta de la admi-
nistración de Freire, el do-
ble pago a la empresa de
riego, las dobles boletas en
Dideco y así seguimos su-
mando».

Respecto de la situación
de los ‘tratos directos’, Beals
sostuvo que «el trato direc-
to depende cómo uno lo en-
foca. Si uno lo piensa, la
municipalidad por ejemplo

la Secplac no hizo ningún
proyecto, todos los tratos
que hizo fue por concesio-
nes, y acá era algo pareci-
do, porque por ejemplo
para instalar los lomos de
toro cuando tu licitas eso
sale más de 2 millones de
pesos, nosotros lo hicimos
con trato directo por 600
mil pesos.

«Cuando tú no haces
adecuadamente y vas en
beneficio como el trato di-
recto que hacían con gran-
des empresas, ahí sí te creo
que uno pueda sospechar,
pero acá es todo transpa-
rente», agregó.

Finalmente, Christian
Beals dijo que «yo estoy
tranquilo, yo en los tres
meses hice más que Freire
en 8 años y más que la Car-
men en 8 meses, mi con-
ciencia está tranquila, y si
hay que ir a los tribunales,
voy tranquilamente, no hay
problema».



66666 EL TRABAJO   Jueves 16 de Diciembre de 2021COMUNIDAD

Denuncias de usuarios
en Diario El Trabajo generan

cambios positivos en Urgencias

MENOS PRESIÓN.- Así lucía el pasillo principal en Urgencias del Hospital San Camilo,
pocas personas esperando atención.

MEJORAS VISIBLES.- Los dos servicios higiénicos lucían
limpios y en perfecto funcionamiento, muy diferente a lo que
había hace unas dos semanas.

SEGUIREMOS OBSERVANDO.- En la sala de espera eran pocas las personas esperando
a ser atendidas por los médicos.

Hace varias semanas va-
rios usuarios del Servicio de
Urgencias del Hospital San
Camilo hicieron público su
malestar a través de Diario
El Trabajo por lo que ellos
han considerado una mala
atención a los pacientes, y
notorio desaseo en los ser-
vicios higiénicos de esa uni-
dad médica.

En su momento la direc-
ción del centro hospitalario
dio explicaciones sobre el
colapso sufrido, especial-
mente los días lunes, es por
ello que este miércoles las
cámaras de nuestro medio
estuvieron en el lugar para
confirmar si efectivamente
se habían hecho las correc-

ciones que los usuarios vie-
nen reclamando.

DAÑOS REPARADOS
Estuvimos monito-

reando en horas de la ma-
ñana el flujo de personas
en Urgencias, notamos po-
cas personas a la espera,
revisamos los servicios hi-
giénicos y notamos que es-
taban perfectamente lim-
pios, sin papeles o sucie-
dad en el piso, las personas
no estaban molestas y
tampoco nos externaron
malestar por el servicio re-
cibido. Solicitamos a Ri-
cardo Salazar, director
del Hospital San Camilo,
algún comentario tras

nuestra inspección.
«Para nosotros el usua-

rio es lo central y por ende
todos nuestros esfuerzos
van hacia ellos. Por eso
mismo, arreglamos los
desperfectos de inmediato,
ahora bien, Urgencias es
un servicio que siempre es
un desafío aquí en todo
Chile por la alta demanda
de los usuarios, los días y
momentos en que se con-
gestiona y las expectativas
que tienen todos quienes
concurren a sus dependen-
cias, por lo que pese a
nuestros esfuerzos, en oca-
siones éstos no son sufi-
cientes para lograr una
completa satisfacción, por
lo mismo, la invitación es
a que aportemos a mante-
ner un servicio que todos
podemos necesitar en al-
gún momento, en las me-
jores condiciones, cuidan-
do sus instalaciones y uti-
lizándolas racionalmente,
es decir, evitando concu-
rrir si no es urgente para
no congestionar el servicio
si es que se puede concurrir
a otro dispositivo como el
Cesfam o el SAPU», asegu-
ró Salazar.
Roberto González Short



EL TRABAJO Jueves 16 de Diciembre de 2021 77777COMUNIDAD

Cientos de escolares egresan de Kínder y Básica para continuar sus estudios

LO LOGRARON.- Estos son los pequeñitos de Kínder de la Escuela Bernardo O’Higgins,
quienes el jueves salieron de curso, regresarán en 2022 a primero básico.

SIEMPRE EL CORINA.- Estas damitas egresaron de octavo básico y continuarán su educa-
ción media en el Corina Urbina.

IMPARABLES.- Estos chicos pertenecen a la Escuela Almendral, en 2022 ingresarán a otras
casas de estudio para continuar en la Media.

PADRES ORGULLOSOS.- Los apoderados del Corina Urbina aplaudieron a sus hijas por el
éxito logrado este año, pese a la pandemia.

MISIÓN CUMPLIDA.- La educadora Xaviera Vega Pérez de
la Escuela Bernardo O’Higgins, estuvo a cargo de los pe-
ques de Kínder. (Foto Eduardo Orellana Álvarez)

Muchos son los estu-
diantes de distintas edades
que a partir de este lunes
han estado egresando de
kínder, octavo año y cuarto
medios en varios colegios
de nuestra comuna, por
ello hoy compartimos a
nuestros lectores un amplio
registro gráfico de dichas
ceremonias. Por ejemplo, el

jueves 9 de diciembre a las
20:00 horas se desarrolló
la gala de licenciatura Kín-
der promoción 2021 de la
Escuela Bernardo
O’Higgins, en esta cere-
monia se licenciaron ocho
niñas y cinco niños, todos
ellos a cargo de la educado-
ra Xaviera Vega Pérez y
su asistente Teresa Ver-

dejo Rosas.

ESCUELA
ALMENDRAL

También la Escuela
Almendral despidió a 21
estudiantes provenientes de
Santa María y San Felipe,
quienes terminaron su pro-
ceso de enseñanza básica,
siendo promovidos en un
100% de sus calificaciones.
Las expectativas de conti-
nuidad de estudios para es-
tos chicos se canaliza prefe-
rentemente a colegios de
área técnico profesional. La
ceremonia se llevó a cabo en
estrictas medidas sanitarias
como lo requiere el Minis-
terio de Salud.

CORINA URBINA
Las niñas del octavo

año del Liceo Bicentena-
rio Corina Urbina también
celebraron su gala de con-
tinuidad de estudios, fue-
ron 50 en total las que re-
cibieron su certificado de
aprobación, para luego ge-
nerar una continuidad en
Media del mismo liceo.
Esta actividad contó con
todos los protocolos sani-
tarios y con la presencia
de apoderados, quienes
felicitaron a sus hijas con
gran satisfacción.
Roberto González Short

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:00 Documentales
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV
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Se ubicará en Avenida Miraflores:

Proyecto nuevo cuartel 1ª Cía. de Bomberos espera cambio de uso de suelo

Acá debiera estar instalado el nuevo cuartel de la Primera Compañía de Bomberos en la
Avenida Miraflores.

Raúl
Astorga,
director

de la
Primera
Compa-

ñía de
Bombe-

ros de
San

Felipe.

Esperando poder hacer
el cambio del uso de suelo
se encuentra actualmente el
proyecto de construcción
del nuevo cuartel de la Pri-
mera Compañía de Bombe-
ros, el que estará ubicado en
la Avenida Miraflores. De
todas maneras se está en la
etapa de diseño.

En conversación con el
director de la Primera Com-
pañía, Raúl Astorga, dijo
que cuando a ellos les entre-
garon el terreno se comen-
zó a generar dentro del pro-
yecto «una serie de situa-
ciones, las cuales cuando se
presentó el proyecto se fue-
ron presentando, se tuvo
que ir trabajando. Ahora
frente a ese tema, una de las
cosas que nos quedó pen-
diente y que hasta el mo-
mento ha sido una proble-
mática, el uso de suelo», in-
dicó.

Para superar la proble-
mática anterior es que ha
estado trabajando ese pun-
to con el municipio. «Uste-
des saben que dentro del

esquema hubieron cam-
bios de alcalde, hubieron
varias situaciones que nos
vimos entrampados por
una parte, así es que aho-
ra ya con la nueva alcal-
día empezamos a retomar
los temas. Sabes que son
temas que no se responden
de un día para otro, tam-
bién nos afectó bastante la
pandemia, pero ahora ya
estamos empezando a tra-
bajar un poco más en tie-
rra derecha. De hecho he-
mos tenido reuniones con
el superintendente, nuestro
equipo asesor al interior de
la compañía donde hay
arquitecto, ingeniero y he-
mos estado trabajando en
eso y esperando obtener
buenos resultados. Como
te digo, en lo único que es-
tamos topando es en el uso
de suelo, pero como se vie-
ne también el nuevo Plan
Regulador, ahí también
estamos trabajando. Así es
que eso es lo que se está
viendo, en ningún caso he-
mos estado en fojas cero,

sino que hemos estado tra-
bajando como te digo en
esos aspectos», sostuvo.

- Cuando usted habla
del uso de suelo, tiene
que ver con un cambio
autorizado en el uso del
suelo.

- En el fondo claro, cam-
bio de uso del suelo. Lo que
pasa que dentro de la nor-
ma establece qué porcenta-
je podría aplicarse, ahí es-
tamos con el sectorialista en
Valparaíso que hemos teni-
do algunas problemáticas.
Es cómo más menos se pre-
sentó el proyecto anterior-
mente, a nuestro entender
hubieron algunas falencias,
pero bueno eso se ha esta-
do trabajando, solucionan-
do y en el fondo lo que esta-
mos haciendo ahora, plan-
tear nuevamente para poder
generar, no sabemos si va a
salir primero el plan regu-
lador. Si el plan regulador
sale como está previsto, eso
ya estaría en condiciones
para poder construir.

- ¿Esto va a depender
de la aprobación del
nuevo plan regulador o
hay una fecha aproxi-
mada para comenzar la
obra gruesa?

- Lo que pasa es que no-
sotros estamos en la etapa
de diseño, tú sabes que no
es llegar y generar un cuar-
tel donde estamos hablan-
do sobre mil millones, esta-
mos en la primera etapa,
una vez teniendo el terreno
vamos a la segunda etapa
que ya se ha conversado con
los consejeros regionales

para ver que se entreguen
los dineros del proyecto, y
una vez que estemos en esa
etapa que también se está
trabajando en forma para-
lela para ver los costos y
todo, podamos generar lo
que es el manejo netamen-
te ya empezar la segunda
etapa que ya netamente es
la postulación a los fondos
que corresponde que esos
ya están comprometidos
también.

- ¿Es ventajoso tener
el cuartel ahí en Aveni-
da Miraflores?

- La verdad que sí, una
de las razones principales es
la secundación de vías. Tú
te has dado cuenta que

cuando sales del centro, por
ejemplo a las doce del día,
seis de la tarde, ocho de la
mañana, nueve, diez, once
o sea es complejo, entonces.
Si bien es cierto que la co-
munidad sabe que tiene que
darle prioridad a los bom-
beros en caso de emergen-
cia, no es menos cierto que
tenemos problemas de es-
pacio, la verdad que al estar

en esa zona tenemos un
amplio manejo, estamos en
una calle que nos permite
tener acceso a las alamedas
por lo tanto a una zona den-
samente poblada.

Señalar que las obras
del cuartel de la Quinta
Compañía en Curimón, es-
tán paralizadas. Ojala en
este caso se construya y no
pase lo mismo.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO
Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo. Actividades
Solidarias. Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad. Iniciativas a
Beneficio o la Historia de tu Club deportivo…

+56969181819,  con Roberto González Short.
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Momentos de angustia vive familia tras desaparición de menor de 10 años

Carabineros y Bomberos de Putaendo presentes en el lugar, participando de la búsqueda
del menor. (Fotos Putaendoinforma.com)

Vecinos de Las Coimas colaboraron solidaria y espontáneamente en la búsqueda del menor.

• Infante fue encontrado sano y salvo por
vecinos del sector Las Coimas que partici-
paron activamente en su búsqueda.

Tras una intensa bús-
queda donde participaron
vecinos, familiares, organis-
mos de emergencia, fue en-
contrado con vida un menor
de 10 años a quien se le ha-
bía perdido el rastro este día
martes en horas de la noche
en el sector Las Coimas de
Putaendo.

Ángel Peña, vecino del
lugar y quien encontró al
menor, dijo a
putaendoinforma.com,
que él fue a ver un familiar.
«Me enteré que el pequeño
se había perdido, entonces
como yo soy de acá de la
zona empecé a buscar, an-
daba sin linterna. Al frente

de la casa del niño hay un
cerro, pensé que podía es-
tar cerca de la casa, porque
es pequeño, no podía estar
tan lejos por el susto, la no-
che. Entonces me voy acer-
cando a una alambrada
que hay en el cerro, vi un
bulto y el niño sale arran-
cando cerro abajo. Más
adelante había otras perso-
nas con linternas trataron
de agarrarlo, pero no se
pudo, se les perdió. Yo fui
siguiendo la huella, había

una bajada muy pronun-
ciada a una casa, entonces
me conseguí una linterna y
ahí empecé a buscar con
mucho cuidado al niño y
uno de esos momentos sen-
tí un ruido y ahí encontré al
niño, que estaba entre una
lavadora y un cajón. Tenía
un palito en su mano como
para defenderse algo así y
ese palito fue el que produ-
jo el ruido», indicó.

- ¿Qué te dijo el me-
nor cuando lo encon-

traste?
- Me dijo, bueno yo lo

conocía de pequeño, «¿us-
ted qué hace aquí?». Yo
le dije que lo andábamos
buscando. Me dijo «¡No!,
no quiero estar con na-
die, no quiero ver a na-
die». En ese momento en-
tró la mamá y el pequeño al
verla la abrazó, ahí se puso
a llorar, ahí yo me retiré.

El vecino destacó la
unión que existe en el sec-
tor de Las Coimas cuando
ocurre algo parecido. «Us-
tedes saben que cuando
pasa algo son muy unidos,
el ejemplo la Teletón, en

este pueblo soy nacido y
criado aquí, reconozco esa
ayuda cuando pasa algo en
este pueblo, gracias a Dios
el niño fue encontrado sano
y salvo», indicó Ángel Peña.

Reiterar que el niño fue

encontrado en buenas con-
diciones.

Cabe destacar que en la
búsqueda del menor parti-
cipó personal de Bomberos,
Carabineros y más de 50
personas.



1010101010 EL TRABAJO   Jueves 16 de Diciembre de 2021

Esta tarde Afava decide cómo y
cuándo reanuda su competencia

Ángel Vildozo no será el
técnico de Unión San Felipe

Hoy se definirá cuando se reiniciará el torneo de la Afava.

En una cita directiva en la que
intervendrán el directorio y per-
sonalidades de los clubes y asocia-
ciones de fútbol del valle de Acon-
cagua (Afava), hará saber a los clu-
bes de las zonas A y B que avanza-
ron a las semifinales, las dos pro-
puestas para relanzar y culminar

la competencia correspondiente al
año 2020.

Fue el máximo directivo de la
Afava, Edgardo Donoso, quien
dio a conocer que esta tarde, sí o
sí, se tomará una resolución defi-
nitiva respecto a la fecha de reini-
cio y el formato que se utilizará

para disputar las semifinales en
ambas zonas (A y B).

Según pudo conocer El Tra-
bajo Deportivo, la comisión
organizadora del campeonato
sugerirá que la ronda de los cua-
tro mejores se juegue en parti-
dos de ida y vuelta, lo que per-
mitiría que el certamen llegue a
su fin en un periodo no mayor a
las tres semanas; con eso, los
torneos de asociaciones a las que
pertenecen los clubes que están
insertos en las fases cúlmines no
tendrán inconvenientes de par-
tir antes que finalice el mes de
enero del año entrante.

Otra alternativa que también
se discutirá será jugar partidos
únicos en recintos y comunas
sedes, sin embargo, esta opción
no debería tener mucho respal-
do debido a que al ser Afava un
torneo apetecido por todos, ju-
gar semifinales es garantía de
recaudación de fondos frescos
para las instituciones partici-
pantes, algo fundamental en
tiempos donde los clubes por
efecto de la Pandemia del Covid
19 vieron vaciarse completa-
mente sus alcancías.

Ángel Vildozo descartó que pueda ser el entrenador del Uní Uní la
próxima temporada.

Durante la jornada de
ayer sonó con fuerza el rumor
que el ex goleador y referen-
te histórico del Uní Uní, Án-
gel Vildozo, sería el técnico
del primer equipo albirrojo
para la temporada 2022, cosa
que por cierto trajo altas cuo-
tas de ilusión en la hinchada
unionista.

El rumor no alcanzó a tener
muchas horas de vida ya que
fue el mismísimo ‘Ángel del
Gol’ quien lo desmintió: «Debe
ser porque estoy de paso por la
ciudad y la gente cree que ando
en eso (negociando su llegada),
pero solo vine a ver gente ami-
ga. Por ahora estoy echando a
andar unos proyectos perso-
nales relacionados con el fút-

bol, ahora ando de pasada, y
seguramente durante el fin de
semana volveré para reencon-
trarme con algunos amigos»,
dijo.

El exariete reconoció eso sí
que en el futuro espera llegar al
Uní Uní: «Sé que en algún mo-
mento volveré al club para
aportar, pero por ahora es im-
posible que yo dirija fuera de mi
país por una serie de detalles,
más adelante tal vez se dé eso.
Agradezco el cariño de la gen-
te, y estoy seguro que en el fu-
turo los caminos de Unión San
Felipe y Ángel Vildozo se encon-
trarán, pero hoy eso no es una
posibilidad», remató con fuer-
za la figura unionista en la his-
tórica campaña del 2009.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Si las cosas son realmente mutuas,
entonces nada impedirá que puedan estar
juntos. SALUD: Ejercitar su mente es muy
bueno para mantener su buena salud mental
con el correr de los años. DINERO: No se
quede solo en los planes, debe ejecutarlos.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 9.

AMOR: Dedíquele tiempo a los suyos, no se
arrepentirá ya que es su mayor inversión en la
vida. SALUD: Cuidarse es asegurarse un poco
que no se llenará de achaques en la vejes. DI-
NERO: Es recomendable que tenga cautela a
la hora de realizar inversiones. Hay que cuidar
el dinero. COLOR: Marrón. NÚMERO: 3.

AMOR: El amor se encuentra cuando se bus-
ca y no cuando se espera que llegue como
si fue un cuento de hadas. SALUD: Controle
el ingreso de demasiada azúcar en los ali-
mentos. DINERO: No debe rendirse a pesar
que en muchas ocasiones tropiece. COLOR:
Granate. NÚMERO: 1.

AMOR: Las cosas cuando se quieren dar re-
sultan sin tanto trámite, pero siempre debe
preocuparse que esto no solo sea un efecto
del momento. SALUD: No se salga tan con-
tinuamente de los cuidados que debe tener.
DINERO: Tiene capacidades y las debe apro-
vechar. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 2.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Ceder un poco puede ayudar bas-
tante a la relación. Pero entienda que no sig-
nifica dar la razón, simplemente es evitar la
confrontación. SALUD: El colesterol alto pue-
de terminar por generar seria complicacio-
nes de salud. DINERO: Invierta en su edu-
cación. COLOR: Gris. NÚMERO: 5.

AMOR: No olvide a quienes le entregan a
diario su cariño, es importante que se los
retribuya. SALUD: Cuidado que los proble-
mas de salud afecten su estado anímico de
un modo irreversible. DINERO: Aproveche
muy bien cuanta oportunidad se le presente.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 4.

AMOR: Solo le falta aceptar que esa perso-
na ya ha encontrado como entrar a su cora-
zón. SALUD: No debe dejar que los nervios
controlen su organismo. DINERO: Los resul-
tados de sus gestiones pueden tardar un
poco, pero lentamente irán apareciendo.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 7.

AMOR: Hay momentos en la vida don es im-
portante que se de nuevas oportunidades en
beneficio de su felicidad. SALUD: Cuidado
ya que el estrés repercute mucho en la parte
estomacal. DINERO: Aproveche el tiempo y
ponga al día lo pendiente. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 8.

AMOR: Si se hace tanto de rogar, difícil-
mente esa persona podrá llegar a su cora-
zón y quien perderá será definitivamente
usted. SALUD: No malgaste las energías
que le quedan esta última mitad de diciem-
bre. DINERO: Lo extra destínelo a impre-
vistos. COLOR: Lila. NÚMERO: 6.

AMOR: Aproveche bien este inicio de se-
gunda quincena, invierta tiempo en fortale-
cer los vínculos afectivos con las personas
que le rodean. SALUD: Es importante dar-
se ánimo para así recuperarse más rápida-
mente. DINERO: No se atrase en el traba-
jo. COLOR: Negro. NÚMERO: 1.

AMOR: No ande cambiando de opinión cuan-
do tome una decisión ya que lo/a hace ver como
inestable. SALUD: Más cuidado con esos cua-
dros de estrés que repercuten en su zona cer-
vical. DINERO: Necesita tranquilidad para pen-
sar y tomar las decisiones en beneficio de su
prosperidad. COLOR: Rojo. NÚMERO: 21.

AMOR: Hay cosas más positivas que una
discusión. Eso solo termina siendo una pér-
dida de tiempo y causando daño a las rela-
ciones. SALUD: Los vicios no llevan a nin-
gún punto positivo y favorable para la vida.
DINERO: Organice las cosas pendientes.
COLOR: Café. NÚMERO: 12.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Superintendente David Guajardo reelecto por un año más en su cargo:

Seis nuevas máquinas llegan este 2022 a compañías bomberiles de San Felipe

Superintendente de Bomberos San
Felipe reelecto, David Guajardo.

CABALLEROS DEL FUEGO.- Esta imagen del capitán de la Sexta Com-
pañía, Luis Córdova, refleja el espíritu de servicio de Bomberos de Chile.
(Archivo)

ELLOS EN ACCIÓN.- Los bomberos sanfelipeños no han dejado de atender las emergencias en nuestra pro-
vincia pese a cuarentenas y pandemia. (Archivo)

Como lo ha sido por muchos
años y según el Reglamento Ge-
neral del Cuerpo de Bomberos de
San Felipe, cada año se deben
efectuar elecciones del directorio
de la institución, mismo que du-
rante un año dirige los destinos de
la gran familia bomberil, dicho
esto hoy podemos anunciar ofi-
cialmente que dicha elección se
desarrolló hace una semana, el
miércoles 8 de diciembre, y como
resultado el actual superintenden-
te David Guajardo fue reelecto
en su cargo.

«Tal como dicta el título 26 de
las elecciones del Cuerpo de
Bomberos San Felipe, que es una
tradición democrática y es una
votación secreta, universal e in-
formada, se han elegido los ofi-
ciales generales, quienes dirigi-
rán la institución por un periodo
de un año. Se elige el Superinten-
dente, el Vice Superintendente, la
Secretaria y el Tesorero General,
primer Comandante y segundo
Comandante entre otros cargos,
esos son los cargos que pueden
postular los bomberos, deben
cumplir algunos requisitos, por
ejemplo, para ser intendente tie-
ne que haber sido dos años ofi-
cial desde su compañía y dos

años de haber estado dos años en
el Directorio General, tienen que
cumplir con algunos requisitos
todos los cargos, cinco años en la
parte de Vice Superintendente,
cinco años en la secretaría inten-
dente y todo eso», comentó el su-
perintendente reelecto David
Guajardo.

- ¿Estas votaciones son
transparentes?

- Claro, estas elecciones las hi-
cimos el día 8 de diciembre, se hi-
cieron en el - Cuerpo de Bombe-
ros, en el Cuartel Central desde las
8:45 hasta las 13:00 horas, se vota
en la mesa donde todos los bom-
beros y los miembros honorarios
pueden ir a votar en forma demo-
crática, universal e informada, o
sea todo ellos saben por quiénes
pueden votar, quiénes son los can-
didatos.

- ¿Cómo le fue a usted en
estas elecciones?

- Bueno, salí reelegido nueva-
mente por este periodo con un to-
tal de casi el 80% de la votación
aproximadamente, eso demuestra
que la institución se está manejan-
do de una forma transparente,
hemos ido ordenando todo lo que
es la parte administrativa de la
institución, se han rendido los di-
neros que corresponden tanto al
Ministerio del Interior como la
Municipalidad, y hemos ido tra-
bajando en conjunto con la com-
pañía sin dejar de hacer capacita-
ciones, los bomberos se siguen
capacitando y todo eso.

- ¿En qué estado están las
máquinas en las siete compa-
ñías del Cuerpo?

- Bueno, decirle que con la do-
tación que tenemos del 95% de los
carros al día hemos tratado de que
la dotación de bomberos partici-
pe en todo lo que son las emergen-
cias, ya sean de rescate, vehicular,
casas o forestal, ya los bomberos
siguen. No hemos dejado de salir
a ninguna emergencia, ni cuando
estuvimos en cuarentena por pan-

demia, se siguió trabajando de la
misma forma.

- ¿Qué proyecciones tie-
nen ustedes para este nuevo
año 2022?

- Las proyecciones para 2022
son poder concluir la construcción
del cuartel de la Quinta Compa-
ñía con sede en Curimón, también
tenemos la construcción del cuar-
tel de la Sexta Compañía con sede
en Panquehue, y también poder
sacar la construcción del cuartel
de la Primera Compañía que está
ubicado en calle Miraflores, la cual
ha presentado varios inconve-
nientes, pero sí está en conversa-
ción con la Municipalidad para
poder solucionar y llegar a un
mejor acuerdo, estamos en espe-
ra de que se nos diga cómo nos fue
con Miraflores.

- ¿Habrá más carro bom-
ba para alguna de las compa-
ñías?

- Sí, una de las proyecciones
que tenemos también gracias al

esfuerzo del Consejo Regional, se
aprobó la compra de carros para
la Quinta Región, de los cuales vie-
nen en renovación de unidades
con más de 20 años de servicio,
dentro de ellas San Felipe renova-
rá seis unidades, diez de las cua-

les vienen para la Primera y Se-
gunda Compañía, viene para la
Tercera, para la Cuarta Compañía,
para la Quinta Compañía, para
todas las compañías viene un ca-
rro ya.
Roberto González Short


